

*Betreff:***Orangefarbene Bänke in Braunschweig in 4 Bezirken -
Braunschweig setzt dauerhaftes Zeichen gegen Gewalt an Frauen!***Organisationseinheit:*Dezernat I
0150 Gleichstellungsreferat*Datum:*

05.12.2025

Adressat der Mitteilung:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 111 Hondelage-Volkmarode (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 112 Wabe-Schunter-Beberbach (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 120 Östliches Ringgebiet (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 130 Mitte (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 211 Braunschweig-Süd (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 212 Südstadt-Rautheim-Mascherode (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 221 Weststadt (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 222 Südwest (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 310 Westliches Ringgebiet (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 321 Lehndorf-Watenbüttel (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 322 Nördliche Schunter-/Okeraue (zur Kenntnis)
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 330 Nordstadt-Schunterau (zur Kenntnis)
Mitteilungen außerhalb von Sitzungen (zur Kenntnis)

Sachverhalt:

Braunschweig setzt am 10. Dezember ein Zeichen - Die Bänke sollen einen wichtigen Beitrag zu Opferschutz und Opferhilfe leisten.

Insgesamt 11 orangefarben gestrichene Bänke bzw. Banksegmente (Friedrich-Wilhelm-Platz/Platz am Ritterbrunnen) werden im Laufe des Vormittags des 10. Dezember 2025 an zentralen und gut wahrnehmbaren Stellen auf Plätzen und in innenstadtnahen Parkanlagen vom Fachbereich Stadtgrün aufgestellt. Die Bankstandorte befinden sich in den 4 Stadtbezirken Mitte, Westliches und Östliches Ringgebiet sowie in der Weststadt. Den konkreten Lageplan finden Sie anbei.

Zusätzlich ist geplant, im Verlauf des I. Quartals 2026 in den anderen 8 Stadtbezirken, sofern die Stadtbezirksräte dies wünschen, jeweils eine orangefarbene Bank aufzustellen bzw. eine Bestandsbank entsprechend orangefarben zu streichen. Die Stadtbezirksräte werden gebeten, jeweils einen aus ihrer Sicht geeigneten Bankstandort zu benennen und bis Ende Januar 2026 über die jeweilig zuständige Bezirksgeschäftsstelle dem Fachbereich Stadtgrün zu übermitteln.

Frühere Anträge von einzelnen Bezirksräten konnten nicht umgesetzt werden. Nun hat die Stadt mit der Gleichstellungsbeauftragten kurzfristig nach Lösungen gesucht:

Es werden **11 vorhandene Bänke** im gesamten Stadtgebiet **in orange gestrichen**. Dies ermöglicht ein politisches Signal – ohne Kosten für die jeweiligen Stadtbezirksräte.

Die UN-Kampagne „Orange the World“ macht seit 1991 auf Gewalt gegen Frauen und Mädchen aufmerksam: vom Internationalen Tag zur Beendigung der Gewalt gegen Frauen am 25. November bis zum 10. Dezember, dem Tag der Menschenrechte. Bundesweit beteiligen sich immer mehr Kommunen mit orangefarbenen Bänken an dieser Aktion. Die Farbe der Bänke soll für Aufmerksamkeit sorgen. An allen Bänken wird der Hinweis angebracht, wo Frauen telefonisch und mehrsprachig rund um die Uhr Hilfe finden können: Das bundesweite Hilfetelefon „Gewalt gegen Frauen“ mit der Nummer 116 016 bietet vertraulich und kostenfrei Unterstützung.

Am 10. Dezember wird der Oberbürgermeister, zum Abschluss des Aktionszeitraums gegen Gewalt an Frauen, um 12:30 Uhr, eine Bank im westlichen Ringgebiet, Elbestraße - gegenüber der Einmündung des Rheinrings, offiziell der Öffentlichkeit vorstellen. Dazu sind Sie alle herzlich eingeladen.

Braunschweig setzt ein Zeichen gegen Gewalt an Frauen!

Marion Lenz - Gleichstellungsbeauftragte

Anlage/n:

-Übersichtskarte